

INFORME DE EVALUACIÓN

TRABAJO FINAL DE GRADO

Estudiante: Natalí Barrios

Tipo de trabajo: Ensayo

Título: *Desmanicomializar y despatriarcalizar el pensamiento. Hacia una psicología micro-política-afectiva*

Docente Tutora: Asist. Mag. Natalia Laino Topham

Docente Revisora: Asist. Mag. Dulcinea Cardozo Carrero

Período solicitado para Lectura Pública: segunda quincena de junio de 2023.

1. Aspectos formales:

Cumple con los aspectos formales para la presentación de TFG.

Presenta una buena redacción y el modo singular de escritura facilita su lectura.

Cumple con las normas APA 6ta ed.

2. Algunos aspectos conceptuales:

Es un trabajo donde se desarrollan articulaciones teóricas y reflexiones críticas en dos temáticas sociales relevantes en la actualidad: la desmanicomailización y la despatriarcalización, para finalizar su trabajo con su-perspectiva de una psicología afectiva. Esto lo hace a partir de problematizar la noción de pensamiento y a partir de “experiencias afectivas” en su tránsito por la formación.

El recorrido del trabajo lo propone a partir de “gestos” necesarios para transformar-nos, para transformar el pensamiento y por ende el mundo. Así, nos invita a iniciar la lectura con un primer gesto, la frase con la que inicia su trabajo, que a diferencia de muchos trabajos que inician con una frase de reconocidos/as autores/as, ella opta por una frase de ella misma, de una experiencia que le fue significativa en su formación y vida. Ahí, Natalí ya nos deja claro de algunas opciones epistemológicas sobre el modo de hacer este trabajo: sensible y afectivo.

En sintonía con esto último desarrolla la perspectiva de la cartografía como herramienta para desplegar pensamiento, que le permitió articular imágenes, momentos de vida, preguntas e ir avanzando en el trabajo a partir de distintas conexiones.

De esta forma opta por ir desarrollando cada temática dando cuenta de lecturas de autores/as de referencia (Basaglia, Basaglia Ongaro; Federici; Foucault, Deleuze, Rolnik, Fernández, Galindo, Lee Teles, entre otros) como también de sus propios tránsitos (en particular por ejemplo su práctica de graduación), preguntas y afectaciones. Es de destacar como va hilvanando conexiones que inician con la noción de pensamiento y producción de subjetividad, para trabajar la noción de lo manicomial y la desmanicomialización, para luego avanzar hacia el cruce de los feminismos y locura.

El último apartado sobre el “gesto afectivo”, de la mano de Rolnik desarrolla la idea de micropolítica (que ya viene desplegando en el trabajo) para volver a preguntarse por sus tránsitos en esta oportunidad sobre los vínculos estudiantes-docentes y así interrogarse sobre el devenir profesional e ir haciendo camino en lo que Natalí plantea como: *“pensar una ética de una psicología de lo micro-político-afectivo, implica apostar a una psicología de lo múltiple”*.

3. Consideración global:

Se trata de un muy buen trabajo final. La autora articula referencias teóricas significativas entrelazadas con experiencias afectivas de su tránsito. Se formula varias preguntas que le permiten dar cuenta, y nos permiten a nosotras ir acompañando, sus procesos de pensamiento. A su vez, es un buen aporte para seguir pensando en una psicología afectiva.

El trabajo cumple con los requisitos para su aprobación.



Asist. Mag. Dulcinea Cardozo Carrero

Mayo, 2023.